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北鯱城会会長に就任して 
 

会長 宮澤 幸一 

1990年６月(平成２年 6月)に北鯱城会が発足致しました。諸先輩が

いろいろとご苦労を重ね繋いでくれたおかげで、今年 33 年を迎える

ことが出来ました。会長としてこの歴史を大切にし、北鯱城会の活動

がますます充実し、次の世代につなげ伝えていく事が重要であると考

えています。そのためには、私は次の３つが必要と考えます。 

１．会員相互の親睦を深めるため、諸活動への参加者を増やす事。 

２．会員同士が尊敬しあい、楽しく過ごせる環境をつくる事。 

３．活動の場として、ブロックごとの活動やクラブ活動の活発化が必要である事。 

さいわい、３年に及ぶ新型コロナも感染拡大への対策が取られ、活動環境もコロナ前

に戻りつつあります。今までの活動を見直し、改めるところは改め、伸ばすところは大

きく伸ばしていくことが必要と考えます。そのためには、皆さんのご理解とご協力なし

ではできません。次の世代に自信をもって引き継げる活動を始めましょう。「明るく、

楽しく、元気よく」です。どうぞ宜しくお願い致します。 

Ｃブロック 32期文化Ａ 

                       

北鯱城会と社会福祉協議会活動 
 

  社会福祉法人 名古屋市北区社会福祉協議会 事務局長 髙橋 健輔 

北鯱城会の皆様におかれましては、日頃より様々な地域福祉活動を

通じ、北区の福祉のまちづくりにご尽力いただき、誠にありがとうご

ざいます。 

 さて、振り返ってみますと近年のコロナ禍は、本会事業において

も、経済的な課題だけでない相談の増加、そして生活課題の多様化か

らも、潜在的に生活上困難を抱えた方々の社会的に孤立した状態を

可視化する結果になったと思われます。こうした課題に対して本会

は、北区が「誰もが健康で安心して住み続けられるまち」となるよう、皆様方をはじめ

とする地域住民、ボランティア、関係機関・団体、そして行政と協働して様々な相談支

援、地域福祉活動に取り組んでいます。その活動で大事にしていることが、北区地域福

祉活動計画の全体目標としています「つ・な・が・り」をつくることです。            

挨 拶  
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北鯱城会の会員様同士のつながり、地域でのつながり、支援を必要としている生活課

題を抱えた方とのつながり、専門職や関係機関とのつながりをつくり、北区にお住まい

の誰もが、一人一人心豊かにその人らしい生活のために、本会は引き続き尽力してまい

ります。こうした取り組みに、北鯱城会の皆様方にも、今後もより一層のご理解・ご協

力を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 
トルコ・イラン大地震被害募金活動 

 

                   会長 宮澤 幸一 

2023年２月６日、マグニチュード 7.8の大地震が、トルコ南東部のシリア国境付近で

発生しました。遠く離れた国ではありますが、死者は 56,000

人以上。建物の損壊は、トルコ側 21万棟、シリア側１万棟

に及び、日本の東日本大震災をはるかに上回る規模に、改め

て驚くばかりです。 

個人ですでに寄付や支

援をされている方もおみ

えになりましたが、北鯱

城会として何か援助する事ができないかと考え、日本

赤十字社を通じて募金をすることと致しました。会員

の皆様にも賛同していただき、北鯱城会として僅かば

かりではありましたが、募金をさせていただきまし

た。これからも、感性を鈍らせることなく、できるこ

とをしていく事が必要ではないかと思います。 

Ｃブロック 32期文化Ａ               

                                                                                

 

物 故 者   ご冥福をお祈りします 

       

平野 洋子 令和５年６月  Ｃブロック 29期国際Ａ 

日本赤十字社の方に募金を手渡し 
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祝 米寿 

  

米寿を迎えて 

いつまでも今のままでありたい私 
 

Ｄブロック 27期地域 高見美智子 

北鯱城会から米寿祝をしていただきまして感

謝申し上げます。 

私の現在の生活は、つどいサロン・体操・グラ

ウンドゴルフ等で、ほとんど毎日出かけて楽し

んでいます。  

つどいサロンは昭和 56年に「北区消費者クラ

ブ」を立ち上げて現在に至っています。会員数 55 名と大所帯です。月２回講師をお

招きしてお話を聞いたり、見学に出かけたり、さまざまなカリキュラムを組んで行っ

ています。 

 今回、折り紙アート「蛙六匹」折り、「迎える（むかえる）」という意味を含めて、

上飯田郵便局に 6月中個性豊かなアート作品を展示して頂きました。 

 老人会では、グラウンドゴルフを毎週金曜日の午前中に行っています。これまた

楽しいひとときです。打った！入った！ホールインワンだ！と気持ちがさわやかです。

でも、たまの事ですヨ。この春大会がありました。40名の参加で準優勝でした。 

 川柳は、脳トレのつもりで「名古屋市老人クラブ通信」に投稿しています。 

（この北鯱城会だより NO.51に最近投稿した作品を載せさせて頂いています） 

今後も出来る限り継続していきたいと思っています。 

 このように、生きているから楽しい！楽しい事がいっぱい。もっと・もっと蓄えて

おきたい・・・。と願う今日この頃です。米寿祝い、ありがとうございました。 

 

 

 

 

お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
！ 
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社会奉仕活動委員会報告 
 

 社会奉仕活動委員長 久保 善敬 

5月 17日（水） 春の花植え（名城公園 北園） 

 

主催：名古屋市役所緑化センター北土木事務所 

協力・指導：岩間造園 

北鯱城会：28名参加 

Ａブロック 3名、Ｂブロック 3名、Ｃブロック 3名、Ｄブロック 5名、 

    Ｅブロック 2名、Ｆブロック 4名、Ｇブロック 3名、Ｈブロック 5名 

 

ご協力ありがとうございました。 

    

   6月 3日（土） 黒川親水公園清掃   AM.10:00～AM.11:00 

 

主催：黒川ドリーム会（北区役所地域力推進室内） 

会場：北清水親水公園周辺 

北鯱城会：11名参加 

（名城公園清掃と日にちが重なっていたため、ＡＢＣＤＧＨの各ブロックの方々が 

参加され、ＥＦブロックは名城公園清掃を行っていただきました） 

 

前日迄は線状降水帯発令があるかのような雨降りでしたが、朝までにはぴたりと止

み、晴天のもと清掃することが出来ました。公園広場は、日頃より黒川ドリーム会の

皆様の管理でキレイな状態でした。 

 

 

「黒川」の名前の由来 
黒川は、名古屋城築城の際に現在の「朝日橋」（西区）付近まで掘削してできた堀川

を、1877 年（明治９）にさらに北に向かって開削した水路。 

庄内川から取水し、矢田川の下をくぐっている。水運と農業用水として利用された。 

「黒川」という地名は、この用水建設に貢献した愛知県土木課の黒川治愿（はるよし）

技師の名前によったものです。 

 

社会奉仕活動 
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6月 17日（土）鶴舞公園クリーンキャンペーン 

 

5月 27日にリニューアルオープン（3ヶ所

のフードコート、スーパー、レストランが誕

生）した鶴舞公園をＡ～Ｄの 4ブロック、16

エリアに分けて清掃活動を行いました。 

参加者は、区鯱城会 186名、鯱城学園 37期

生 111名、38期生 33名の合計 370名でした。 

北鯱城会の担当エリアは奏楽堂で、北鯱城

会からは 10名、鯱城学園からは 37期美術 7名、38期美術 6名の合計 23名で、午前 10

時から約 40 分の清掃活動でした。エリア内はゴミ、紙屑、落ち葉も少なくキレイでし

た。 

清掃中、花壇に水やり中の日比谷花壇の方と出会いました。 

鶴舞公園は緑化センターが運営し、日比谷花壇が委託契約をされています。 

ちなみに昭和鯱城会、園芸緑友会は鶴舞公園特定愛護会員です。 

Ｈブロック 30期園芸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

黄色の幟が目立ちます 

日陰でちょっと一服 

紫陽花 花盛り 

準備万端整いました 

社会奉仕活動 
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夏季レクリエーション 
「大河ドラマ館と蒲郡クラシックホテルでの昼食」 

 

行事委員長  服部 悦子  

今年の行事の初めは、バラエティーに飛んだ内

容のバス旅行となりました。蒲郡クラッシックホ

テルの昼食を中心に、どうする家康を見学し、カ

クキュウから松鶴園本店を最後に買い物という内

容です。 

37名参加でホテルでの眺めを楽しみながらコー

ス料理をいただきました。見学後、帰りの車中は

ビンゴゲームで楽しみました。無事帰ってこられ

熱い中、病人もでなかったので、感謝しております。 

11月の秋のレクリエーションも楽しい企画を考えています。たくさんのご参加を期

待しております。                 

Ｄブロック 32期文化Ｂ 

 

 大河ドラマ館「このあと どうする？」 

上品な料理で笑顔いっぱい 

行 事 
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日帰りバス旅行に参加して 
 

Ｈブロック  32期文化Ｂ  小出千賀子 

7月 27日（木）北鯱城会主催の夏季レクリエーション「大河ドラマ館と蒲郡クラシ

ックホテルでのご昼食」に参加しました。 

天気が良く真夏日との予想の中、黒川の木曽路前に集合し、バスで岡崎の「どうす

る家康の大河ドラマ館」に行きました。大河ドラマ内で繰り広げられている世界を再

確認するような展示室を見学し、次に八丁味噌のカクキューで工場見学と味噌の試飲

を行い、試食の味噌の小袋をお土産にもらいました。 

昼食は、蒲郡クラシックホテル内レストランでのコース料理。建物全体がクラシッ

クで昭和 20 年代の高名なゲストが訪問した際の写真が階段周りに掛っており、優雅

な雰囲気でした。ただ、昼食のお味は良かったのですが庶民の私には量が少なく、物

足りなく感じました。 

この後蒲郡海鮮市場に行きました。お土産になりそうな海産物がいっぱいでした。 

最後は西尾の抹茶処、松鶴園本店。抹茶の制作工程を見学し、一口サイズのお菓子と

抹茶の試飲をし、お土産を買いました。試飲の抹茶は抹茶茶碗に 5グラムの抹茶を入

れ、60ccの熱湯を注いだものとの事。とても美味しかったです。 

帰りのバスの中で恒例のビンゴゲームを行い、それぞれ

の賞の景品をいただきました。一番最後にビンゴになった

人の景品は大きかったような気がしたけど、特別賞だった

のかな？出発場所の黒川の木曽路に到着し、バス旅行は終

了となりました。 

外はとても暑くてバスを降りると汗が止まりませんでし

たが、バス内は快適でした。行事委員の方・関係者の方、 

お疲れさまでした。ありがとうございました。 

 味噌蔵の中はひんやり 
格式高いホテルの玄関で 

盛り上がったビンゴ 

今年の顔―松潤家康 
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地域ミーティング 
 

 

北鯱城会地域ミーティング 37期生にむけて 
                     会長 宮澤 幸一 

 

６月 15日 10：00～ 区役所会議室にて 37期生（２年生）向けの、地域ミーティ

ングを開催しました。37期生は、20名の参加となりました。ミーティングの内容は

次のとおりです。 

  ➀北鯱城会活動の内容 

  ➁北社協の活動内容 

  ➂車いす体験 

  ➃ボッチャ競技の体験。 

車いす・ボッチャと体を動かす内容に、皆さんの

活発な参加がありました。車いす体験は、北社協さ

んのご指導の下、車いすに乗り廊下に出ていき動かす 

ことまで行い、大変参考になったようです。 

特にボッチャ競技には皆さんの参加があり、北社協のメンバーにも参加して頂き

ました。37期生の中には経験のある方もお見えになり、競技も大変盛り上がりまし

た。体験型地域ミーティングとして、大変良かったなと感じました。 

また最後の質問コーナーでは、クラブ関連（クラブの数、開催日、会費等）に質

問が集中し、関係者から丁寧な回答を致しました。久方ぶりに多数の参加を頂き、

大変盛り上がった地域ミーティングとなりました。今回の内容を参考に、次回から

も体験型を中心としたミーティングを実施していこうと思いました。 

 

 

                         ボッチャに興味津々 

車いすってどう動かすの？ 

画像も使って分かりやすく 

熱心に聞いてもらえました 

ボールの行方を見つめて 
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ブロックの近況 

Ａブロックのブロック長として 
                 

Ａブロック 29期地域Ａ 鶴田 博 

５年程前、顧問の役職を退任した時期にＡブロックの長の打診をした時、本人がま

だまだと言い、年齢の割に耳が遠いと言いながら頑張るようなので静観していました。

総会の前にブロック長の依頼があり、長い間お疲れ様と言いながら他にやりたい方が

いなければやることにしました。 

Ａブロックは北区の庄内川以北５学区に及ぶだだっ広い地域で 26 名の会員がいま

す。（前はもっといた）幹事会の資料を配布するだけで２～３時間かかります。従っ

て、大きく３つのグループにわけて、それぞれ動けるようにしています。 

「味鋺、Ａ-１、10名」「味鋺・西味鋺、Ａ-２、６名」「楠・如意、10名」 

以上のグループです。 

2023年４月に 34期の新入会員が 1名ありました。それぞれの都合がありますが、

１名と言わず３～５名の新会員（出来るだけ古希以前）が入会して、平均年齢を 80歳

以下に下げ、活性化することを楽しみにしている今日この頃です。 

 
ブロック長が変わりました 

 

Ｂブロック 29期文化Ｂ 齊藤由紀子 

Ｂブロックは、唯一男性の、24期福祉の浦部さんが長くブロック長をしてくださり、

そのお陰でのんびりと過ごしてきました。ところが４月に入りなぜか知らぬ間に「29

期は一番若いから」（？）と私のところにブロック長が廻ってきました。「浦部さんが

いろいろと応援をしてくださる」との

事で、お引き受けしました。皆様どうぞ

よろしくお願いします。 

Ｂブロックのミニ集会は第２土曜日

の 9 時半から、志賀中学の南東にある

「さがみ」にて、モーニングコーヒーを

いただきながら行っています。今回は

北鯱城会だよりの「各ブロック紹介」に 

載せる写真をと、7 月 1 日（土）9 時半に皆さんに集まってもらいました。参加され

たのは 6名でした。3名の方にはお会いできず残念でした。 

ミニ集会を終えて 
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Ｃブロックミニ集会の現状 

 

Ｃブロック 24期生活Ａ 水谷 元雄 

平成 23年６月より始まったミニ集会（茶話会）も今年で 13年になりました。集会会

場は学区の中央に位置する、小じんまりとした喫茶“コロン”で、12年前よりお店のご

好意により幹事会終了後の土曜日（午前 10 時よりモーニングを楽しみ）に、報・連・

相にて開催しています。 

Ｃブロックとしての活動は、昨年６月、有志による海部の“おちょぼさん”の愛称で

親しまれています「千代保稲荷神社」、そして７年に一度の御本尊御開帳の祖父江善光

寺東海別院を参拝、（極楽の戒壇めぐり）を体験。

今年３月にはコロナ感染もようやく少し落ち着

き、普通の生活に戻りつつあると感じる頃となっ

てきましたので、お花見を計画。地元の黒川御用

水の護岸を散策し満開の桜を見物。その足で昼食

会を開催しました。 

32期の入会者を最後に年々会員の減少、高齢化

が進む中でも残った人での名城公園の清掃活動

では毎回 10名前後の参加者のご協力をいただき、

ボランティア活動にも積極的に参加いただいて

います。これからもよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

名物の串カツに舌鼓！ おちょぼさんに詣でる 

祖父江の善光寺 

ブロックの近況 
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Ｄブロック「小原和紙紙すき」に参加して 

                  

Ｄブロック 29期文化Ｂ 北村 智子 

  今年も作品展に向けて皆さんと作った作品を出展出来たらばと…Ｄブロックの皆

さんで決定して、Ｒ５年４月５日「小原和紙紙すき体験」へ９人で行ってきました。      

電車バスを乗り継いでいく中では、里の春の

訪れも感じました。作成ではビデオでの説明

後、工房で実践紙すき、うちわ作り。初めての

ことで試行錯誤？でも楽しく作ることができ

ました。 

終了後は、和紙美術館へ。和紙作品に驚きと

芸術の素晴らしさを皆さんと感じ合うことが

できました。 

今回は、34期の新会員の牧野良子さん、三橋

巧子さんにも参加して頂いてとても楽しい交流 

ができました。企画参加で作品ができ、作品展が楽しみです。 

今後も交流会を持ち  明るく！楽しく！元気に！ でよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

さあ 紙漉き体験始めます 

ステキな作品、できました！ 

会員の皆さんもぜひお越しください 

ブロックの近況 
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Ｅブロックミニ集会について 
 

Ｅブロック 24期園芸 水野美代子 

現在Ｅブロックの会員数は 13名です。私が入会したときはＥブロックの会員は 47名

（平成 23 年）でした。歳をとり体

が自由に動けなくなりやむを得ず

辞めていかれる会員もありました。

新しい会員の入会はここ数年ない

状態です。従って幹事の入れ替えも

なく現在に至っています。 

ミニ集会は、毎月、幹事会の後の

土曜日に開いています。参加する人

はだいだい同じメンバーなので前

ブロック長が曜日を変えたら出席

してもらえるのではと、出られそう 

な日のアンケートを取りました。しかし、変更するには至りませんでした。出席者は７

～８名です。ミニ集会には幹事以外の会員にも出席してほしいのですがなかなか出ても

らえないのが現状です。 

 

Ｆブロックミニ集会を振り返ってみて 
 

Ｆブロック 24期美術 八木 國次 

当時の会長より、各ブロック毎にミニ集会を開くように進められ、担当を引き受けて

10年以上過ぎ、集会所も４ヶ所場所を変え、今に至っています。現在は喫茶店「PANDAN」

さんにお世話になっています。ミニ集会を始めた頃は会員数も多く参加者も多数集まり、

年末には忘年会を開き一年の無事を祝った事を今思うと懐かしいです。 

現在は会員数も減り集会に参加される方も以前の半分にも満たないですが、参 

加して頂く事で感謝感謝です。現在の集会の目的は幹事会で決まったことを皆さんに報

告することです。また集会に参加された方からの何かご意見ご要望があれば幹事会に報

告する事です。ミニ集会のブロック長も若さが無くなってきているので早く若い方に交

代して以前のように盛り上がるように期待します。 

 

いつもの店で楽しい語らい 

ブロックの近況 
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Ｇブロック（金城学区） 

 

Ｇブロック 31期福祉 藤谷 修一 

金城学区周辺には名城公園、志賀公園、西部医療センター、木曽路、バロー、フィール、

地下鉄黒川駅、区役所などがあり、何をするにも便利な立地です。 

ブロック会員数は 14 名とやや少なめ、ミニ集会は常時５～６名参加でまずまずですが、

名城公園清掃参加は２名、多くて３名と低調なのが残念なところです。しかしながら作品

展への出展参加は昨年実績で６名７作品と高い割合になっています。今年も力作が期待さ

れます。８月は幹事会がないのでミニ集会をやめてランチ会をやる予定です。 

 

Ｈブロックの近況報告 
Ｈブロック 21期環境 稲垣 清 

Ｈブロックの会員 19 名の構成は、東志賀学区６名、辻学区 13 名。そのうち女性 10 名、

男性９名が久保リーダーのもとで活動しています。 

北鯱城会幹事会の翌土曜日には、喫茶「TOM’S CAFÉ」（辻町）でブロックのミーティン

グを行います。ブロック長の久保さんがテーブル毎に資料配布と詳しい説明を行います。

説明と併せて皆さんの近況をヒアリングする妙技？は絶妙です。その間に行われる情報交

換も貴重な機会となっています。会員の趣味、特技などの秘

密情報（？）も楽しみです。 

ボランティア活動では名城公園の除草、清掃などにも多数

の参加があり，交流の場にもなっています。コロナの心配が

無くなり、花見や小旅行が企画されるのが楽しみ。年代を超

えての交流会は「鯱城の特色」で「健康の素」です。がんば

りましょう‼ 

 
 

 

ち
ょ
っ
と
一
息 

お
楽
し
み
ク
イ
ズ 

 
 

 
 
 

① 

お
父
さ
ん
カ
エ
ル
は
ケ
ロ
ケ
ロ
ケ

ロ
と
鳴
き
ま
す
。
お
母
さ
ん
カ
エ
ル
は
ケ

ロ
ケ
ロ
と
鳴
き
ま
す
。
で
は
、
子
ど
も
は

何
と
な
く
で
し
ょ
う
？ 

 

② 

タ
ロ
ウ
く
ん
の
お
母
さ
ん
に
は
、
５

人
の
子
ど
も
が
い
ま
す
。
イ
チ
ロ
ー
、
ジ

ロ
ー
、
サ
ブ
ロ
ー
、
シ
ロ
ー
、 

で
は
、
も
う
１
人
の
子
の
名
前
は
？ 

 

③ 

バ
ス
に
８
人
乗
っ
て
い
ま
す
。
そ
の

う
ち
３
人
が
降
り
ま
し
た
。
残
り
の
客
は

何
人
で
し
ょ
う
。 

 

④ 

人
間
の
心
臓
は
一
人
に
一
つ
で
す
。

で
も
、
一
人
な
の
に
二
つ
も
三
つ
も
持
っ

て
い
る
人
が
い
ま
す
。
誰
で
し
ょ
う
？ 

 

⑤ 

空
港
に
勤
め
る
翔
さ
ん
は
、
な
に
よ

り
も
身
だ
し
な
み
を
大
切
に
し
て
い
ま

す
。
さ
て
ど
ん
な
仕
事
を
し
て
い
る
の
で

し
ょ
う
？ 

 
 
 
 
 

（
答
え
は
21
ペ
ー
ジ
に
） 

ブロックの近況・クイズ 
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いつまでも健康で楽しく歩こう 
     

北鯱城会 ウォーキングクラブ代表 大木 直人 

健康づくりにウォーキングは欠かせません。お金もかからず天候さえよければすぐで

きるウォーキングは歩きながら会話をすることで脳の活性化を図り、目ではその季節の

自然の花や植物に触れ、また史跡・神社仏閣を訪ね楽しむことができます。 

北鯱城会にはウォーキングクラブがありませんでした。私自身は学園では健康ウォー

キングクラブで２年間、卒業後もＯＢ会で続けて歩いています。そこでの経験を活かし

北鯱城会にクラブを作ろうと昨年の夏ごろから計画をしました。 

何人の方が参加していただけるのかと不安を持ちながら、プレウォーキングを 11 月

に小幡緑地、12月に東山１万歩コースで実施しました。それぞれ 20名前後の方が参加

しました。参加された方たちがそのままクラブ会員になっていただければにぎやかな楽

しいクラブができると思い、新クラブ結成届けを北鯱城会に提出し、今年３月に「ウォ

ーキングクラブ」の新会員を募集してスタートいたしました。 

現在会員数は 39名です。毎月の最終金曜日に開催し、これまで「山崎川の桜」「中村

公園から稲葉地公園」「港周辺を歩く」「大江川緑地公園」と天候不良もなく順調に４回

ウォーキングができました。毎回 20 名以上の方が参加され、普段触れることのない他

区の花や史跡を見て感動し、その後のランチを楽しみにウォーキングをしています。 

７月８月は夏休みですがその後来年の３月までに市内の他の８区を歩きます。 

会員の皆様これからも楽しみにしていてください。   Ｄブロック 33期国際Ａ 

 

 

      

 

仲間と歩くと楽しい！ 
桜を愛でながら 

クラブ活動 
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グラウンドゴルフクラブ春季大会に参加して 
        

       Ａブロック 31期生活Ａ  村松 敏弘 

恒例の春の大会を、５月 16 日（火）ユートピア長島にて、会員 40 名中 28 名の参加

で行いました。 

天候に恵まれ、会場に向かうバスの中は笑顔と話し声で元気な事。到着すると皆さん

闘志を胸に秘めて、上位を目指してやる気満々の顔付きでした。 

競技が終わると天然温泉でゆっくり。疲れが取れました。昼食は、坂東文夫さんのビ

ールで乾杯の後、楽しい会話が始まりました。 

成績発表、そして野菜のお土産をいただき、帰路のバスの中でも笑顔と会話が弾み、

これが明日の元気の源になると確信しました。皆さんの参加をお待ちしています。 

 

 

 

 

 

大会に意気込む面々 

ちょっとブレイクタイム 集中！！ 

クラブ活動 
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わが北鯱城会ボッチャクラブ 

                        

ボッチャクラブ代表 渡辺 良一 

 わがクラブの設立は、「ボッチャ」とは？ という探求心で始まりました。他場所か

ら指導員の方をお願いしたり、部員の人たちと相談し合ったりと、色々模索を積み重ね

皆さんで築いてきたクラブです。 

 徐々にクラブ員の人数も腕前も上がってきており、最近では対外試合も行うようにな

りました。 

 今年度には、鯱城会の運動会である 16 区フェスティバルでボッチャを行うことが決

まり、北鯱城会ボッチャクラブとしての意欲は高まってきています。クラブとして継続

していく上においての諸問題も、その都度クラブ員の団結の下、解決方法を見出し、長

く活動していきたいと思っています。 

 戦力としての頭脳を使いながら、体も動かす。フレイルを払しょくできる？かもしれ

ないボッチャクラブにぜひご参加ください。クラブ員を募集中です。 

Ａブロック 29期健康Ａ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 ボッチャ大好き！ 

こうするんですよ 

真剣です 

クラブ活動 
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健康太極拳クラブ 

副代表 藤谷 修一 

昨年 12月に発足した新しいクラブです。（会員数 23名）。月３回飯田コミセンに集

まって練習をしております。（月謝は格安の 500円）。 

練習は代表の寺辻師範を中心に木村さん、八木さん、丸山さんから指導を受けてお

ります。練習内容は「楊名時太極拳八段錦」と「二十四式太極拳」で、いくつかに分

割してやっています。  

私は副代表という勇ましい役を貰っていますが全くの未経験者でして、覚えも悪く

前段階で留まっていますので心苦しい思いでおります。おそらく先生方は顔には出し

ませんが「ええ加減にせえよ」と鬼の形相になっていると思います。 

そうは言っても来年の総会アトラクションでご披露するのが初年度の目的ですの

で頑張ります。会員全員そのつもりで練習に励んでおります。ご期待の程よろしくお

願いします。                     Ｇブロック 31期福祉 

 

       

       

     

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

心安らぐラベンダー色 Tシャツ 

分かり易く説明 
ポーズが決まると美しい 

クラブ活動 
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北鯱城会での抱負 

Ａブロック 34期園芸 足立 良子 

鯱城学園では、「園芸」と「観て知る☆広報」に在籍しました。コ

ロナで 2年間の休講がありましたが、学業だけではなく、役員の方々

のおかげで楽しく卒業し今後のつながりが出来て嬉しく思います。 

北鯱城会に入会して、身近に感じる地域で花育に携わり、名古屋ウ

イメンズマラソン等のボランティアに参加したいと思います。 

ご指導よろしくお願いします。 

 
北鯱城会に入会して 

                      

Ｄブロック 34期地域 牧野 良子 

 鯱城学園がコロナ感染禍で 2 年の休学となりましたが今年卒業で

きました。その後、北鯱城会に入会しました。 

入会して早々、Ｄブロック長の渡辺茂さんから「小原和紙の紙すき

体験」のお誘いがあり参加しました。紙すきは、2度目の体験でアッ

という間に作ることができて良かったです。体験後は、小原和紙美術

館へ皆さんと鑑賞。様々な和紙の魅力を感じました。 

今回の企画に参加して皆さんと交流できとても楽しかったです。

これからも北鯱城会の企画やボランティア活動に、是非参加していきたいと思います。

宜しくお願いいたします。 

 
 

北鯱城会への入会にあたって 
 

Ｆブロック 34期音楽Ｂ  肥田 憲治 

この度、北鯱城会に入会しました 34期生の肥田といいます。コロ

ナ禍中、学園に残った仲間たちとの絆を 3年間深めてまいりました

が、卒業と同時に各自それぞれの道を歩き始め、私も北鯱城会に参

加させていただく事になりました。     

これからは新しい絆を求め、皆様方「幸齢者」の方々の一員に

なれますよう頑張りますのでよろしくお願いいたします。 

 

新入会員挨拶 
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北鯱城会へ入会して 

 

Ｄブロック  34期国際Ａ  三橋 功子 

私達 34期生は、入学時に 47名いたクラスメートも 2年間の休校 

再開できたのは 23 名とほぼ半数になってしまいました。それでも

その後は結束力も強く、体育祭、文化祭に皆で積極的に取り組み、

親交を深めることができ卒業後も親睦会が続いています。 

さて北鯱城会に入るにあたりどんな雰囲気の会なのだろうか、ど 

んな方々がみえるのだろうかと不安がありました。幸いブロック長

さんから日帰り親睦旅行のお誘いがあったり、メンバーの方が集会

後気軽にランチに誘ってくださったりで不安もすっかり解消しすんなり溶け込むこ

とが出来ました。温かく迎えてくださった先輩の皆様に感謝です。 

これから先もどうぞよろしくお願い申し上げます。 
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新入会員挨拶・川柳 
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年 月 日 曜 行 事 内 容 場所 担当 委員会 

9月 １日 (金) 北鯱城会だより５１号発行       広報 委員会 

  １３日 （水） こころの絆創膏①  地下鉄名古屋城駅 社会奉仕活動 

 ２０日 (水) 秋の花植え      名城公園 社会奉仕活動 

１０月 
11 日(水)～  

1４日(土) 
第 2８回趣味の作品展  市民ギャラリー矢田 行事 委員会 

  １５日 (日) 北区民まつり  北区役所構内 社会奉仕活動 

  １８日 (水) グラウンドゴルフ交歓会 庄内緑地公園 行事 委員会 

  未定 公開講演会 伏見ホール 鯱 城 会 

11月 １６日 (木) 16 区フェスティバル  東スポーツセンター 行事 委員会 

  
15 日(水)or    

17 日(金) 

地域ミーティング 

（38 期・１回目） 
鯱城学園 学園・鯱城会 

  １８日 (土) 堀川清掃大作戦 堀川周辺 社会奉仕活動 

 未定 秋季レクリエーション 未定 行事 委員会 

  
29 日(水)or    

１日(金) 

地域ミーティング 

（37 期・３回目） 
鯱城学園 学園・鯱城会 

12月 １３日 (水) 忘年会          瓦町 木曽路 行事 委員会 

R６/1月 ２６日 (金) 区会説明会 （3７期生）                                                 鯱城学園伏見ホール 学園・鯱城会 

3月 １日 (金) 北鯱城会だより 5２号発行     広報 委員会 

  上旬 こころの絆創膏➁              未定 社会奉仕活動 

  上旬 拡大プチサロン展示応援 北区役所 社会奉仕活動 

  ７日 (木) OB 文化祭                 鯱城ホール 鯱 城 会 

  １０日 (日) 名古屋ウイメンズマラソン  北区コース 社会奉仕活動 

  １６日 (土) 一斉清掃                              名城公園 社会奉仕活動 

  下旬 観桜会                             各ブロック毎 各ブロック 

   

 

  

 

令和５年度 北鯱城会 行事予定（9 月～） 
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小出千賀子 Ｈ 32期 文化Ｂ 

牧野 良子 Ｄ 34期 地域 

村松 敏弘 Ａ 31期 生活Ａ 

鈴木 幾子 Ａ 33期 文化Ａ 

 

編集・発行責任者  宮澤 幸一 （会長・広報委員長） 

 

令和５年度 広報委員 

 

スマホで読み取ると 

「鯱城会のホームページ」が見られます。 

 

編 集 後 記                               

 

今年度広報委員会は、北鯱城会会長を新任の広報委員長として迎え、

それに伴い、新しい企画を試みることにしました。 

具体的には、広報誌発行に係る経費を抑える、紙面は写真を増やして

目でも楽しめる広報誌としていく、です。北鯱城会だよりは北鯱城会で

行われる活動や情報を会員の皆様にお伝えする為のツールとして役立っ

ていますが、今後も継続していく上において、少しずつ状態を変えてい

くことも必要と思われます。 

さて、今回の「北鯱城会だより NO.51」も、会員の皆様のご協力で無事

発行することができました。ありがとうございました。次回号もどうぞ

よろしくお願いいたします。              広報委員会 

 

 

 

クイズの答え 

① 子どもは鳴かない（オタマジャクシだから）     ④ 妊婦さん（おなかの子の心臓） 

② タロウ（最初に「タロウのお母さん」といっている） ⑤ 副操縦士（服装重視） 

③ 4人（8－3は5人だが、１人は運転手なので） 



 

 

 

 

 

 

 

  

     

 

 

 

     

 

 

 

あした会える人がいる 

 


